

<p>École maternelle La Porte d'Or</p> <p>2, Place Maria Montessori 21160 Marsannay-la-côte</p>		<p>☎ 03-80-52-89-52</p> <p>✉ 0211331H@ac-dijon.fr</p>
<p>Compte-rendu du Conseil d'école du Jeudi 13 Mars 2025</p>		

Présents:

Enseignants: Mme Sonia Boursier, Mme Valérie Décard, M Louis Moraes, Mme Magali Vidal-Devillers.

ATSEM: Mme Delphine Holder

Mairie: Mme Corinne Piombino (adjointe au maire), M Olivier Hennard (responsable du service vie scolaire)

Parents: Mme Lindsay Caluwe, M Grégoire Demougeot, Mme Marion Derval, Mme Laurine Gueury, Mme Laurie Mariey, Mme Aline Marot.

Excusés: Mme l'Inspectrice, M le Maire, Mme Marie-Thérèse Dechaume (DDEN), Mme Nicole Verpeaux (conseillère municipale) Mmes les membres du RASED, Mme Caroline Lhomme et Mme Marine Mori (parents élus)

Projets et Activités

En plus du travail de chaque classe, des temps forts viennent rythmer l'année.

Réalisés depuis le début de l'année :

*Le décloisonnement : les 4 après-midis, les enfants de grande section des 2 classes sont mélangés et répartis en 3 ateliers. Cela permet un travail en petits groupes. Sont proposées des activités artistiques, sportives, liées à la découverte du monde ou encore des échanges langagiers introduisant aux ateliers philos.

*Les journées couleurs: cette année le fil rouge étant les couleurs, l'équipe enseignante a proposé aux parents d'habiller les enfants d'une couleur donnée chaque dernier vendredi d'école du mois. Orange, marron, rouge, blanc, bleu...les photos témoignent de cette belle communion. Les photos de groupe seront exposées lors du spectacle.

*Les sorties médiathèque : trois sorties pour chaque classe ont eu lieu, un dernier rendez-vous en mai est noté.

*Participation au repas de Noël des anciens : les enfants de grande section sont allés chanter quelques chants de Noël lors du repas des aînés. Cette participation a été très appréciée par les seniors et sera à renouveler... Des menus décorés par tous les enfants de l'école ont été distribués soit au repas soit dans les colis de Noël.

*Les goûters de Noël dans les classes, toujours très copieux, grâce à la participation des parents.

*La chorale de Noël : l'occasion de montrer aux parents le travail réalisé en chorale. Ce moment est toujours très apprécié et peut-être victime de son succès. L'équipe enseignante réfléchit à une sonorisation pour l'année prochaine. La gestion des enfants plus grands, dans le public est aussi à améliorer. L'entrée dans la cour a été un moment de bousculade et d'incivilités qu'il faudrait réussir à éviter.

*Le carnaval proposé par l'association Les enfants de La Porte d'Or, samedi 22 février après midi. Il a réuni une soixantaine d'enfants costumés, qui ont défilé dans les rues avant de partager un goûter dans la cour de l'élémentaire, sous une pluie de confettis.

A venir :

*Journée des ATSEM, vendredi 21 mars. A cette occasion les ATSEM de l'école : Delphine, Alexia, Elise et Sylvie accueilleront parents et enfants sous le préau pour un temps d'échanges, et un moment convivial de 16h45 à 18h.

*Photographe : le 04/04

*SPECTACLE musical vendredi 11 avril : ce spectacle vient mettre en valeur le travail en musique, chorale et danse fait à l'école, dans le cadre des programmes. Ce n'est pas un spectacle de fin d'année ! Il y aura 2 matins de répétitions (mardi et vendredi) à la maison de Marsannay.

La question des photos est soumise à l'avis du conseil d'école. Pour le spectacle de Noël un rappel à l'interdiction des photos dans l'enceinte de l'école avait été fait aux parents. Si tout le monde comprend la nécessité de se préserver face à la généralisation des publications sur les réseaux sociaux, il est dommage de priver les parents d'un souvenir de ce temps fort de la scolarité de leur enfant à la maternelle. Le conseil d'école décide de renouveler l'interdiction et de proposer films et photos de l'ensemble pris par une personne désignée.

Pour le bon déroulement du spectacle, il sera demandé à ce que les frères et sœurs d'élémentaire, restent aux côtés de leurs parents et ne se réunissent pas aux bords de la piste. L'entrée dans la salle est à régler, 4 entrées seront proposées pour éviter les bousculades et les portes seront ouvertes dès 17h45. L'association de parents d'élèves proposera une buvette et un stand de restauration.

Après discussions, il est décidé, devant le grand nombre de lots déjà récoltés de proposer une tombola quelques jours avant le spectacle en donnant aux enfants des grilles de tickets à vendre. Cela permet de cibler un public plus large. Le tirage au sort aura lieu avant le spectacle. Le jour du spectacle, la vente des programmes aura quand même lieu, et un autre tirage au sort aura lieu le soir même.

*SOYONS NATURE : ateliers proposés par la commune dans le cadre de « Soyons nature »

*Réunion de première scolarisation pour les futurs élèves de petite section, proposée par la mairie lundi 14 avril.

*Marsasport : ateliers de découverte des activités sportives proposés par la commune et les associations sportives, le 19 mai

*Voyage scolaire aux jardins de Barbirey-Sur-Ouche avec atelier créatif. 2 classes partiront le jeudi 05 juin et les 2 autres classes jeudi 12 juin.

*Rencontres intergénérationnelles : des échanges sont en cours pour définir des projets.

*Projet vigne-école : pour rappel, une vigne a été plantée au Bourg, à destination des scolaires. L'idée est d'avoir un lieu dédié pour observer la vie de la plante et le travail de la vigne. Les sorties prévues au moment des vendanges ont été annulées en raison de la météo peu clémente. De nouvelles visites sont prévues.

*Echanges avec le CP et la passerelle avec la crèche.

*M Hennard informe d'un projet du Conseil Municipal Enfant (CME) autour d'une journée thématique. Les membres ont choisi la journée internationale du Vivre Ensemble en Paix le 16 mai. L'idée sera de préparer un message de Paix, filmé par drone. Peut-être que la maternelle pourra s'associer à cette journée.

*Au travail quotidien des classes, à ces temps forts, il faut encore ajouter le temps de formation des enseignants qui sont soumis à des réunions de formation plusieurs mercredis.
Et cette année faisant suite à l'évaluation d'école, l'équipe pédagogique a élaboré le nouveau projet d'école pour les 5 ans à venir. Ce projet fera l'objet d'une présentation au dernier conseil d'école.*

Finances et Travaux

Le point a été fait sur les derniers travaux en cours ou pas encore réalisés avec M MONNIER, directeur des services techniques de la mairie.

*Le mur du préau : un filet pare-ballon doit être installé sur le terrain de sport, tout le long de l'école (préau, classe et salle de motricité). Après son installation, le plexiglas du préau sera changé.

*Sécurisation de l'emplacement des containers poubelles : une solution provisoire avec des ganivelles pourrait être installée.

*Râtelier à vélo : attente d'un projet global avec l'élémentaire.

*L'aménagement du hall : attente de travaux du chauffagiste, pour après le changement du radiateur pouvoir entreprendre le projet d'aménagement du mur en rangement.

*Dans le cadre d'une étude sur les luminaires, l'école va avoir les éclairages des classes changé aux vacances printemps.

Finances :

*Le versement de la subvention municipale (1617€) a été demandé pour aider au financement de la sortie scolaire de fin d'année (coût bus :1076€ / coût animation et entrées : 1012€ soit environ 23€ par enfant)

*Crédit de fonctionnement : 3321 € (fournitures scolaires et maintenance copieur)

*Crédit investissement : 1500€ (armoire)

Effectifs

2 nouveaux enfants viennent d'être inscrits en petite section à cette rentrée de vacances.

Les effectifs sont de :

-30 PS

-43 MS

-21 GS

Les prévisions d'effectifs pour la rentrée prochaine sont de :

-29 PS

-30 MS

-43 GS

soit 102 enfants (25 et 26 par classe)

M Hennard informe de la campagne d'inscription qui aura lieu du 17 mars au 18 avril.

Les affectations seront décidées courant mai.

Questions diverses

*L'équipe pédagogique souligne les bonnes relations avec les animateurs très appréciables, qui permettent une relation de confiance et une fluidité des échanges.

*M Hennard donne la date de la fête du périscolaire pour les 4 écoles réunies, sur le thème des les émotions.

*M Hennard informe de la nomination d'une nouvelle référente famille de la commune.

*Il rappelle le projet du centre social et les actions prévues : *Ateliers répare-café, café ou apéro des parents, visite ma maison, rencontre ma baby sitter, marché à idées, appren-tissages, journée du vivre ensemble, troc fringues, soufflez-papoter, PIAAF...* Des portes ouvertes auront lieu le samedi 24 mai.

*Il présente le projet « PATARATOUR » qui conduira à la création d'un circuit découverte de la commune, ce projet est issu d'une rencontre CME et CMS. 5 lieux du patrimoine ancien et 5 lieux du patrimoine contemporain ont été retenus. Sur le circuit des curiosités seront à voir et des sites naturels.

La journée inaugurale aura lieu le 20/09 lors des journées du patrimoine.

Le circuit passant dans les écoles, il faudra réfléchir à la manière d'animer les lieux lors des journées inaugurales.

*Les parents élus évoquent des problèmes de sécurité devant l'école : la circulation des voitures rue des géraniums devient problématique (vitesse, mauvais stationnement) et crée un danger pour la sécurité des enfants et des piétons. L'accès en poussette en passant devant l'élémentaire est aussi compliqué (attroupement de parents devant le portail de l'élémentaire) La municipalité sera interrogée sur les possibilités d'aménagement (ralentisseurs?)

*L'association des enfants de la Porte d'Or fait un appel aux bonnes volontés. Il y a encore peu de parents dans l'association. Une communication sera peut-être à prévoir.

Dates de la prochaine réunion : lundi 02/06